

12 20 2016 Los Tiempos / Cochabamba

Productores de 3 rubros no esperan crecer en 2017

Avicultores, lecheros y porcicultores, tres de los sectores productivos más representativos de Cochabamba, no tienen perspectivas de crecimiento para 2017 y, según sus representantes, temen que la sequía afecte el normal abastecimiento de insumos para la producción, que provienen de Santa Cruz.

En los tres casos, esperan como máximo mantener las cifras de la producción 2016 para el año que viene. “Todo el esfuerzo se está desarrollando para tratar de atender la tremenda crisis” originada por la sequía, afirmó el presidente de la Asociación de Avicultores (ADA) Cochabamba, Willy Soria.

Según Soria, que también es presidente de la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC), las proyecciones de su sector para 2017 no difieren de la producción registrada en 2016, que fue de 100 millones de pollos.

“No hemos previsto un crecimiento mayor por la situación de crisis que se ha presentado, (esperamos que) nos vaya a permitir por lo menos repetir los volúmenes de producción del año que está terminando”, sostuvo.

Los avicultores buscan garantizar los insumos para la producción de pollo. “Los insumos agrícolas son vitales, hemos estado trabajando con los productores de maíz y con los productores de soya para garantizar el desarrollo de la agricultura”, dijo.

Los productores de pollo también buscan fortalecer el control sanitario en coordinación con el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag). También exigen que el Gobierno garantice la libre transitabilidad en las carreteras del eje.

En tanto, el presidente de la Federación de Porcicultores, Germán Aguilar, informó que en 2016 su sector reportó una producción de 12 mil toneladas de carne de cerdo y prevén una producción similar en 2017.

Afirmó que tanto su rubro como los otros rubros del sector pecuario dependen de la producción de insumos alimenticios de Santa Cruz porque más del 90 por ciento proviene de ese departamento.

En septiembre, ante la escasez de maíz en Santa Cruz por la sequía, el Gobierno se vio obligado a autorizar la importación para abastecer a los productores.

Aguilar sostuvo que su sector busca ser más competitivo en el mercado interno y analiza la posibilidad de abrir mercado para exportar carne de cerdo. Sin embargo, añadió que no existe apoyo de las autoridades municipales al sector pecuario en especial.

Por su parte, el presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmani Medrano, recordó que la producción de su sector ya decreció en 2016. A principios de año, los lecheros reportaban una producción de 400 mil litros de leche, pero a noviembre la producción se redujo a 250 mil litros.

Medrano afirmó que esa situación podría prolongarse hasta 2017. Sin embargo, los lecheros esperan que mejore el precio de ese producto y ese sector goce de “estabilidad económica” después de haber sido afectados por la sequía de este año.

“Consideramos que el 2017 es muy importante enfrentar este tema (la sequía) para darle un equilibrio económico a los productores y que sigan produciendo leche en las condiciones que corresponde”, dijo.

Sin cumbre regional

Los representantes de los porcicultores, avicultores y lecheros coincidieron en cuestionar que las autoridades dejaran en suspenso y sin fecha la cumbre agropecuaria local, anunciada desde 2015.

El presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, señaló que la cumbre es de “vital importancia” porque se podrían plantear soluciones alternas para el problema de la sequía.

En tanto, el presidente de la Federación de Porcinocultores, Germán Aguilar, sostuvo que la cumbre es “vital” para planificar el crecimiento del sector agropecuario.

Baja precio de 4 productos y sube el precio de carne de pollo

La coordinadora del Observatorio Agroambiental y Productivo, Melisa Ábalos, informó ayer que se incrementó el precio de la carne de pollo de 14,50 a 15,50 bolivianos el kilo, mientras que bajó el de la cuartilla de zanahoria a 7 bolivianos, de haba a 13, de tomate a 2 y de cebolla a 7 bolivianos.

“Hemos visto los comportamientos de todos los años. Igual que los anteriores, se ha visto este incremento, (...) se ha incrementado el pollo en un 10 por ciento; en el caso del tomate y cebolla, el precio está reduciendo en relación a la anterior semana, el precio de la zanahoria está reduciendo, el haba está reduciendo”, explicó a los medios estatales.

Dijo que también se reportó un leve incremento en los precios de la carne de cerdo, de la arroba de papa, arveja y chuleta de res. Detalló que el kilo de la carne de cerdo se comercializa en La Paz en 30 bolivianos, en Cochabamba en 27 y en Santa Cruz en 26 bolivianos.

El Deber / Santa Cruz

Senasag endurece controles a internación de cerveza y vino

Debido al incremento en el ingreso de bebidas alcohólicas al país en esta temporada, el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras instruyó al Servicio de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) endurecer los controles a todas las importaciones de cerveza y vino.

A partir de la fecha, el Senasag tomará cinco muestras (análisis microbiológico) por producto de un lote al azar, por cada permiso de importación y una muestra por producto para realizar el análisis fisicoquímico. Antes se hacía solo un análisis anual de cada producto y lote. La medida provocará más demora y costos a los importadores.

El Senasag mediante nota firmada por el director general Mauricio Ordoñez Castillo, argumenta que el objetivo de la norma es reducir el riesgo relativo a los alimentos importados; identificar y aplicar medidas adecuadas para controlarlos y comunicarse con las partes interesadas para notificar los riesgos y las medidas adoptadas, considerando que la presencia de los contaminantes en los productos debe reducirse al máximo para prevenir riesgos para la salud pública.

Importadores temen impacto

Los importadores de bebidas afirman que se ‘semiparalizará’ la internación legal de estas bebidas y advierten que puede aumentar el contrabando en el territorio nacional.

El presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) de la provincia Germán Busch, Luis Antonio Delgadillo, indicó que elevaron un reclamo formal ante el Senasag para frenar la aplicabilidad de la norma.

“El impacto es devastador. Nosotros estamos reduciendo al mínimo las importaciones debido a que se vuelve una carga burocrática y normativa en la importación de cervezas y vinos, se han encarecido nuestros costos. Un ejemplo, solamente el tema de tener la mercadería precintada dentro de la Aduana por ocho días para hacer los análisis ya afecta; si la tenemos otros ocho días en nuestros depósitos es una mercadería de capital de giro parado, además que los mercados están desabastecidos. Habrá despidos de cientos de trabajadores”, aseveró el directivo.

Citó el tratado de Mercosur y de la Comunidad Andina de Naciones que establecen que “en ningún momento una entidad de un país puede paralizar importaciones de otros países si no está

de acuerdo a sus normas, además tendría que decirlo al país de origen de donde proviene la mercadería”.

Al respecto, el gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rrodríguez dijo que la acción debería ser similar para los productos nacionales, pues de otra manera se incurre en una discriminación.

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Fernando Cáceres ya advirtió que el sector es el más afectado con las regulaciones